
 

Seite 1 von 5 

 

 
 
 
 
 
Delegiertenversammlung vom 04. November 2014 
im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Peter Keller 

Felix Dreier  
Christian Häsler 

     Cristina Nyfeler 
     Thomas Suter 
     Lukas Zwicky 
 
Anwesende Vereine:  Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, Verein Bleiche Trophy, 

Damenturnverein Wald, FC Wald, Frauenriege Wald, 
Damenriege Wald, Futsalclub Wald, Karateclub Wald, 
Männerturnverein Wald, Männerriege Wald, 
SC am Bachtel, SLRG Wald, Schützenverein Wald-Laupen,  
Tennisclub Wald, TV Ried-Gibswil, TV Wald, UHC Laupen, 
Vitaswiss, VOLEWA Wald, Volleygruppe WELA 

 
Entschuldigte: Ruth Frei, Kantonsrätin 
 
Anwesende Gäste: Rosaria Peter, Gemeinderätin Ressort Sicherheit Gesundheit, 

Beat Diggelmann, Alt Gemeinderat 
Hans Wenger, Schulpflege Wald, 
Yolanda Gottardi, Zürcher Kantonalverband für Sport 

 
 
1. Begrüssung und Appell 

Peter Keller eröffnet die 38. Delegiertenversammlung und begrüsst alle Anwesenden herzlich. 
Im speziellen begrüsst werden Rosaria Peter, Beat Diggelmann, Hans Wenger und Nicole 
Schrader. 
 
Der Armbrustschützenverein Ried-Gibswil, der Verein Bleiche Trophy und die 
Schützengesellschaft Wald-Laupen werden als neue Vereine ebenfalls herzlich willkommen 
geheissen. Es sind 37 Stimmberechtige anwesend. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Stephanie Spörri des Karateclubs wird als Stimmenzählerin vorgeschlagen und gewählt. 

 
3. Protokollabnahme der DV vom 05. November 2013 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser Christian Häsler verdankt. 

 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten 

Peter verliest den Jahresbericht, welcher anlässlich seines Austritts als Rückblick des in den 
vergangenen Jahren erreichten abgefasst ist. Mit Applaus wird der Jahresbericht verdankt. 
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5. Rechnungsabnahme / Budget 
Die Jahresrechnungen wurden mit der Einladung zur DV verschickt. 
Zum ersten Mal wurde durch den Vorstand auch ein Budget erstellt. Ferner wird die 
Buchhaltung von fitforkids neu beim Traktandum fitforkids behandelt. 
 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag von Fr. 2804.45 steht ein Aufwand von Fr. 2438.30 
gegenüber, was einen Gewinn von Fr. 366.15 ergibt. 
 
Bilanz per 31.08.2014: Das Vereinsvermögen beträgt Fr. 12034.65 
 
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Traude Wettstein und 
Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung einstimmig gutgeheissen. 
Das Budget wird von Thomas ebenfalls kurz erläutert. 
 

6. Mutationen 
Zu Beginn dieses Jahres hat die WSV ein Schreiben an potenzielle WSV Mitglieder versandt. 
Ziel dieses Schreibens war nicht das generieren von zusätzlichen Jahresbeiträgen, sondern 
allen Vereinen die Möglichkeit zu geben sich am sportlichen Geschehen in Wald zu beteiligen 
und in der Walder Sportvereinigung mitzuwirken. Die drei Vereine: Armbrustschützenverein 
Ried-Gibswil, Schützengesellschaft Wald-Laupen und der Verein Bleiche Trophy haben sich 
auf das Werbeschreiben der WSV für einen Beitritt beworben. Sie werden von den Delegierten 
mit Applaus herzlich willkommen geheissen. Die drei Vereine stellen sich dann kurz vor. 
Somit zählt die WSV neu 21 Vereine. 
 

7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 
Der aktuelle Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 
 

8. Wahlen 
Vorstand: 
Die aktuellen Vorstandsmitglieder: Christian Häsler, Felix Dreier, Thomas Suter, Lukas Zwicky 
und Cristina Nyfeler stellen sich für ein weiteres Amtsjahr zur Verfügung. Peter bedankt sich bei 
seinen Vorstandskollegen für die beispielhafte Zusammenarbeit. Sie werden von der Versam-
mlung einstimmig wiedergewählt. 
 
Präsident: 
Nach 23 Jahren Vorstandstätigkeit, davon 11 Jahre als Präsident, tritt Peter Keller aus dem 
Vorstand der WSV zurück. Dies weil er seit dem 1. April 2014 bei der in Wald geschaffenen 
Fachstelle Sport als Sportkoordinator angestellt ist. Peter wünscht sich auch in seinem neuen 
Amt einen engen Kontakt zur WSV. Er erwähnt, dass er mit Stolz auf zahlreiche, zusammen mit 
den WSV Vereinen erreichten Ziele zurückblicken darf und dankbar ist, für alles was er in der 
WSV lernen durfte. 
 
Als neue Präsidentin schlägt der Vorstand Nicole Schrader vor. Nicole ist Mitglied des SLRG 
Wald und seit über 15 Jahren als Schwimmlehrerin auf allen Altersstufen tätig. Sie war 
Geschäftsführerin vom schweizerischen Schwimmverband und ist Jugend- und Sport Expertin. 
Ferner war sie selbst aktive Schwimmerin und mehrfache Medaillengewinnerin an 
Schweizermeisterschaften. Ausserdem hat sie in Wald in der Arbeitsgruppe Sport bei der 
Ausarbeitung des Sport- und Sportanlagenkonzept mitgewirkt.  
 
Nachdem sich Nicole persönlich vorstellt, wird sie einstimmig gewählt und mit einem herzlichen 
Applaus als neue Präsidentin der WSV willkommen geheissen. Peter überreicht der neuen 
Präsidentin ein Willkommensstrauss. 
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Revisoren: 
Andreas Pfister und Traude Wettstein stellen sich ein weiteres Amtsjahr als Revisoren zur 
Verfügung. Peter dankt ihnen für die geleistete Arbeit. Auch sie werden einstimmig 
wiedergewählt. 

 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 

Es wurden keine Anträge von den Vereinen gemeldet. 
 
Felix Dreier beantragt das Traktandum 14, „Ehrungen“ einzubringen, welches einstimmig 
gutgeheissen wird. 

 
10. Sporthallenbelegung 

Felix bedankt sich bei den Vereinen für die gute Kommunikation und speditive Rückmeldung, 
wodurch für alle Vereine trotz Nichtbenützung der Turnhalle Burg eine zufriedenstellende 
Lösung gefunden werden konnte. Die aktuellen Hallenpläne sind auf der Homepage der WSV 
aufgeschaltet. Gemäss Christian verlaufen die Bauarbeiten der Turnhalle Burg nach Plan. 
Die Wiedereröffnung wird voraussichtlich Mitte April 2015 stattfinden können. 

 
11. Begegnungszone Nordholz / Helsana swiss running walking trail 

Helsana Trail 
Lukas informiert, dass die monatlichen Kontrollgänge vom Unterhaltsteam durchgeführt 
wurden. Auch dieses Jahr gab es wenige Schäden und somit wenig Aufwand.  
Das entsprechende Protokoll wurde an HELSANA eingereicht wodurch die Berechtigung auf 
finanzielle Entschädigung sichergestellt ist. 
 
Begegnungszone Nordholz 
Am 5. April 2014 hat der Unterhaltstag stattgefunden. Lukas bedankt sich bei den 
Mitwirkenden, der VOLEWA und dem Damenturnverein für die geleistete Arbeit.  

Die Beleuchtung hat in diesem Jahr nicht immer funktioniert, viele Leuchtmittel mussten 
ausgewechselt werden. Im Jahr 2016, also genau zehn Jahre nach der Eröffnung, wird eine 
umfassende Totalrevision der Finnenbahn stattfinden. 

 
12. Fitforkids 

Von den rund 1‘200 Schulkinder in Wald, sind mittlerweile 717 bei fitforkids registriert. Das 
Schulhaus Binzholz besetzte nach dem letzten fitforkids Jahr in der Klassenrangliste die ersten 
vier Plätze. Die Teilnahme der Sekundarschüler ist nach wie vor etwas spärlich. 
Neue fitforkids Anlässe: 

- VOLEWA, Volleyball Plauschtag  28.03.2015 
- Pfadi Wald-Bauma, Gelände Game   Mai 2015 
 
Neu sponsert die Raiffeisen Bank Fr. 4‘000.- pro Jahr. Die zusätzlichen Fr. 1‘000.- werden für 
die Helfergutscheine, somit das freiwillige Engagement der vereinsexternen Helfer verwendet. 
 
Erfolgsrechnung: Dem Betriebsertrag Fr. 21884.65 steht ein Aufwand von Fr. 21597.45 
gegenüber. Somit gibt es hier ebenfalls einen Gewinn von Fr. 287.20. 
 
Bilanz per 31.08.2014: Das Vermögen beträgt Fr. 54‘336.75. 
 
Der Revisorenbericht wird von Thomas vorgelesen und den Revisoren Traude Wettstein und 
Andreas Pfister verdankt. Danach wird die Jahresrechnung einstimmig gutgeheissen. 
 
Das Budget wird von Thomas ebenfalls kurz erläutert. 
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13. Mitteilungen / Verschiedenes 
Peter dankt dem abgetretenen Gemeinderat Beat Diggelmann für seinen ausserordentlichen 
Einsatz für den Sport in Wald und wünscht ihm für die Zukunft alles Gute. In seiner vierjährigen 
Amtszeit als Verantwortlicher des Ressorts Sicherheit und Gesundheit, hat Beat insbesondere 
die Arbeitsgruppe Sport geleitet, welche die beiden Projekte: Sportkonzept und Sportanlagen-
konzept umgesetzt haben. Cristina überreicht Beat als Dankeschön eine Flasche Wein. 
 
Rosaria Peter ist im Sommer als Gemeinderätin gewählt worden und neu zuständig für das 
Ressort Sicherheit und Gesundheit. Im Namen des Vorstandes und der WSV wird Rosaria 
herzlich willkommen geheissen. Peter überreicht ihr einen Blumenstrauss. 

Rosaria Peter stellt sich selbst kurz vor und macht auf die Gemeindeversammlung vom  
2. Dezember 2014 aufmerksam, bei welcher über die Gesamtsanierung der Haus- und 
Badewassertechnik sowie einer neuen Heizungsanlage abgestimmt wird. Konkret wird über 
den Projektierungskredit von Fr. 350`000.- abgestimmt. Ferner erwähnt sie die bevorstehenden 
Projekte, für welche sie ebenfalls die Unterstützung der Sportvereine benötigt.  
Dies insbesondere im Zusammenhang mit der zukünftigen Sportstätte Neuhaus. 
 
Sportanlagenkonzept 
Das Sport- und Sportanlagenkonzept wurde im September fertiggestellt. Auf der Website der 
WSV kann das Skirpt heruntergeladen werden. Peter spricht Beat Diggelmann, Christian 
Häsler, Nicole Schrader und Nadine Steffen seinen Dank für die vielen geleisteten Arbeits-
stunden aus, welche die Umsetzung des Sportanlagenkonzepts schlussendlich ermöglichten. 
 
Fachstelle Sport 
Seit April 2014 belegt Peter Keller das Amt des Sportkoordinators. Er wird sich im Jahr 2015 
beim Bundesamt für Sport zum diplomierten Sportkoordinator ausbilden lassen. Er betont, dass 
Wald eine von wenigen Gemeinden ist, welche über eine solche Fachstelle Sport verfügen. 
 
Newsletter Atkion 
Im Januar hat der Vorstand eine Newsletter Aktion gestartet mit dem Ziel, möglichst viele 
Newsletter Abonnenten zu gewinnen. Mit Hilfe des Newsletters, welcher drei bis vier Mal pro 
Jahr verschickt wird, wird über das sportpolitische Geschehen im Dorf informiert. Aktuell sind 
erst 163 Abonnenten registriert. Ziel des Vorstands ist es nach wie vor, dass mindestens alle 
Vorstandsmitglieder, Trainer und Funktionäre der Vereine, den Newsletter abonniert sollen. 
 
Parkplatzsitation ELBA 
Seit Jahren wird über die Parkplatzsituation bei der Sporthalle Elba verhandelt. Der Vorstand 
möchte für die Vereine und Besucher der Halle auf dem Kiesplatz vor der ELBA zusätzlich 10 – 
12 Parkplätze schaffen. Nach einem erneuten Antrag, haben wir vom Gemeinderat folgende 
Stellungnahme erhalten, Zitat: Der Gemeinderat hat an der Sitzung vom 18 August 2014 
beschlossen, auf die Realisierung der Parkplätze auf dem Gemeindegrundstück zu verzichten, 
weil die Erstellung keine signifikante Verbesserung bringt und in unmittelbarer Nähe genügend 
Parkplätze zur Verfügung stehen. 
Da der Vorstand überhaupt nicht die Meinung des Gemeinderats teilt, wird er erneut das 
Gespräch suchen. Falls sich der Gemeinderat nicht umstimmen lässt, ist der Vorstand der 
Meinung, dass eine Einzelinitiative an einer Gemeindeversammlung die Chance ist, um das 
Problem auf demokratischem Weg, unter Einbezug von allen Betroffenen, endgültig zu 
behandeln und zu lösen. Die Delegierten bestätigen auf Anfrage des Vorstands dieses 
Vorgehen, durch Handerheben. 
 
Freiwilligen Schulsport 
Die WSV hat sich zum Zielgesetzt den freiwilligen Schulsport in Wald auch in der Primarschule 
einzuführen. In der Oberstufenschule gibt es solche Kurse bereits seit 15 Jahren. Nebst der 
Förderung der Gesundheit und des Sports, sind die Kurse der idealen Brückenbilder zum 
Vereinssport. Im Frühling 2015 findet eine Informationsveranstaltung zu diesem Projekt statt. 
Lanciert wird dieses Projekt in Zusammenarbeit mit der Gemeinde und der Schule. 
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14. Ehrungen 
Anlässlich der letzten Vorstandssitzung von Peter Keller wird zur Überraschung ein Fondue 
serviert, welches zu Peters Lieblingsmahlzeiten gehört. 
 
In den 23 Jahren als Mitglied, davon 11 Jahre als Präsident der WSV, konnte mit und durch ihn 
sehr viel Sportförderndes in Wald erreicht werden. Christian Häsler erzählt rückblickend von 
den vielen Projekten die erfolgreich umgesetzt werden konnten. 
 
Yolanda Gottardi vom ZKS, welche während dem Traktandum als Überraschungsgast 
eingetroffen ist, spricht ebenfalls ihren Dank aus für die tolle Zusammenarbeit zwischen dem 
ZKS und der Gemeinde Wald. Sie überreicht Peter ein Necessaire mit diversen Utensilien rund 
um den Sport, für die Reisen die Peter noch vor sich hat. Als besonderes Geschenk erhält 
Peter ein Leader Trikot mit dem Aufdruck von „fitforkids“. Yolanda Gottardi überreicht Peter 
zudem das Zertifikat für ehrenamtliche Tätigkeiten im Sport. 
Der Vorstand hat beschlossen, durch die Mitgliederversammlung Peter Keller aufgrund seiner 
Verdienste als Vorstandsmitglied der WSV zum Ehrenpräsidenten zu ernennen. Die 
Anwesenden sind damit einverstanden und verabschieden Peter mit einem kräftigen Applaus. 
 
Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter schliesst die Versammlung und bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für den 
Einsatz in den Sportvereinen und damit auch für das Gemeinwohl der Walder Bevölkerung. 
Nach dem Anstossen im Webstuhlraum, lädt Peter alle zu einem „Schlummi“ in der Bleichi Beiz 
ein. 
 
 
Sportliche Grüsse 

 
 
 
 
Cristina Nyfeler 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
 


